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第 １２ 回 第 ２ 農 地 部 会 議 事 録

日      時  平成２４年１２月１４日（木）午後２時００分

場      所  津市美杉総合開発センター ２階 委員会室

出 席 部 会 委 員  25大井
おお い

 一司
かず し

・26笠井
かさ い

 克己
かつ み

・27鈴木
すず き

 照
てる

正
まさ

・28田口
たぐ ち

 慶則
よしのり

29堀川
ほりかわ

 忠
ただ

重
しげ

・30諸戸
もろ と

 善
よし

昭
あき

・31田中
たな か

 竹
たけ

次
つぐ

・33守山
もりやま

 孝之
たかゆき

35池田
いけ だ

 昌司
まさ し

・36森田
もり た

 正孝
まさたか

・37赤堀
あかほり

 嘉夫
よし お

・38中川
なかがわ

 和雄
かず お

39萩野
はぎ の

 忠司
ただ し

・40向田
むかいだ

 忠
ただ

美
み

・42片
かた

岡
おか

 眞
まさ

郁
いく

・48渡邊
わたなべ

 晃一
てるかず

                                    以上１６名

欠 席 部 会 委 員  なし

出席部会員外委員  会長 野田 悟・34浅井 競

議      長  第２農地部会長 諸戸 善昭

事 務 局 職 員  飯田事務局長・市川調整担当参事・中西担当副主幹

総 合 支 所  久居：加賀主査 一志：片山担当主幹 白山：木下担当副主幹

          美杉：松永主査

議 事 録 署 名 者  31田中 竹次・42片岡 眞郁

事      項

 報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について

 報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について

 報告第３号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出について

 報告第４号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について（所有権移転）

 議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許可・所有権移転）

 議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について（農業委員会許可）

 議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可の取消について（農業委員会許可・

       所有権移転）

 議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員会許可・

       使用借権）

 議案第５号 非農地証明願について

 議案第６号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定

       について ＜別冊＞

議   事   の   大   要
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議  長   第２農地部会を開会させていただきます。

本日、議事録署名委員のほう、私から指名させていただきますので、よろし

くお願いします。

３１番 田中委員・４２番 片岡委員、ご両人よろしくお願いします。

       本部会に付議されました議案につきましては、事前に通知いたしましたとお

りでございますので、よろしくお願いします。

まず初めに、会長の専決等の報告に入ります。報告第１号から報告第４号に

つきまして、事務局から一括して報告お願いします。

事 務 局   失礼します。議案書の１ページをお願いいたします。

報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知についてでございま

す。

番号１、地区榊原、借り人    、貸し人    、申請地 榊原町坪ノ

興   番、台帳地目・現況地目とも田、面積１，３１７㎡。

これにつきましては、農用地利用権設定を、貸人、借人の双方の合意に基づ

く解約であります。

２番から３ページにかけまして２２番までについても、同じく利用権設定を

合意解約したものであります。

以上件数は２２件で、６３，２５３㎡、その内容は田６２，４６３㎡、

畑７９０㎡でございます。

恐れ入ります、４ページをお願いいたします。

報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出についてでござい

ます。

番号１、地区 久居、届出者    、届出地 久居万町   番、台帳地

目・現況地目とも畑、面積１５８㎡、外１筆で、合計１９７㎡、取得年月日 平

成２４年８月２７日、取得事由は、    からの相続で、あっせん等の希望

はございません。

番号２、地区 久居、届出者    、届出地 久居東鷹跡町   番、台

帳地目畑、現況地目雑種地、面積３１２㎡、外２筆で、合計６６８㎡、取得年

月日 平成２４年８月２７日、取得事由は、    からの相続で、あっせん

等の希望はございません。

番号３、地区栗葉、届出者    、届出地 久居一色町羽場   番、台

帳地目・現況地目とも畑、面積７６３㎡、外７筆で、合計７，２３５㎡、取得

年月日は平成２４年９月２６日、取得事由は、    からの相続で、あっせ

ん等の希望はございません。

番号４、地区大井、届出者    、届出地 一志町大仰大境目   番、

台帳地目・現況地目とも田、面積１，１７４㎡、外７筆で、合計３，０１１㎡、

取得年月日は平成２４年８月２５日、取得事由は、    からの相続で、あ

っせん等の希望はございません。

番号５、地区上多気、届出者    、届出地 美杉町上多気土井沖

番、台帳地目・現況地目とも田、面積７７６㎡、外１２筆で、

合計２，６３７．０６㎡、取得年月日は平成２２年１１月１０日、取得事由は、

からの相続で、あっせん等の希望はございません。

番号６、地区下多気、届出者    、届出地 美杉町下多気六田   番、

台帳地目・現況地目とも畑、面積８２９㎡、外１２筆で、合計４，５２２㎡、

取得年月日は平成２３年４月３０日、取得事由は、    からの相続で、あ
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っせん等の希望はございません。

番号７、地区下之川、届出者    、届出地 美杉町下之川南小坪谷

番、台帳地目・現況地目とも田、面積７２３㎡、外８筆で、合計２，９４６㎡、

取得年月日は平成２４年２月３日、取得事由は    からの相続で、あっせ

ん等の希望はございません。

以上件数は７件で、２１，２１６．０６㎡ 内容は、田１１，９０６㎡、畑

９，３１０．０６㎡でございます。恐れ入ります、８ページをお願いいたしま

す。

報告第３号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出についてでござ

います。

番号１、地区 久居、届出者    、届出地 久居北口町洗ケ瀬   番、

台帳地目畑、現況地目宅地、面積３８６㎡、外１筆で、合計５６７㎡。

これにつきましては、届出者は届出地において一般個人住宅と納屋兼居宅を

建設しようとするものでございます。市街化区域であり、また届出に係る要件

を具備していますことから、届出を受理したものです。報告第３号は以上１件

で、５６７㎡、その内容は畑でございます。

恐れ入ります、９ページをお願いいたします。

報告第４号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について（所有権

移転）でございます。

番号１、地区久居、譲受人    、譲渡人    、届出地 久居東鷹跡

町   番、台帳地目畑、現況地目宅地、面積６６㎡、外３筆で、合計２７８

㎡。

これにつきましては、譲受人は、譲渡人より、当該土地を譲受け、一般個人

住宅を建設しようとするものであります。市街化区域であり、また届出に係る

要件を具備していますことから、届出を受理したものです。

番号２、地区久居、譲受人    、譲渡人     外２名、届出地 久

居野村町花領下   番、台帳地目・現況地目とも田、面積１，４３４㎡、外

５筆で、合計５，７９５㎡。

これにつきましては、譲受人は、譲渡人より、当該土地を譲受け、宅地分譲

３０区画を整備しようとするものであります。市街化区域であり、また届出に

係る要件を具備していますことから、届け出を受理いたしましたものです。

       以上、件数は２件で、６，０７３㎡、その内容は、田５，７９５㎡、

畑２７８㎡でございます。

以上で報告案件の説明を終わります。

議  長   はい、ありがとうございます。事務局から報告がありましたとおりでござい

ますので、よろしくお願いします。

それでは、議案事項に入らせていただきます。

議案第１号、農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許

可・所有権移転）を議題とします。事務局、説明願います。

事 務 局   失礼します。

恐れ入ります、１０ページをお願いいたします。

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について （農業委員会許

可・所有権移転）でございます。

番号１、地区久居、譲受人    、面積１６，７９８㎡、譲渡人  、
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面積１６，７９８㎡、申請地 久居小野辺町北小膳田   番、台帳地目・現

況地目とも畑、面積１，４１８㎡。

これにつきましては、高齢で営農を縮小しようとする譲渡人が、営農を継続

しようとする譲渡人の子である譲受人へ生前部分贈与しようとするものでご

ざいます。

番号２、地区栗葉、譲受人    、面積５，９０３㎡、譲渡人    、

面積６，５０１㎡、申請地 稲葉町中山   番、台帳地目・現況地目とも田、

面積２，２２２㎡。

これにつきましては、労働力不足で営農を縮小しようとする譲渡人が、営農

を拡大しようとする譲受人へ譲り渡しをしようとするものでございます。

番号３、地区栗葉、譲受人    、面積１４，５２８㎡、譲渡人     外

１名、面積１４，２０１㎡、申請地 稲葉町南山    番、台帳地目・現況

地目とも田、面積９７８㎡。

これにつきましては、兼業による労働力不足で営農を縮小しようとする譲渡

人が、自身の耕作地に隣接しており農業経営規模を拡大しようとする譲受人

に、譲渡しようとするものでございます。

番号４、地区川合、譲受人    、面積５０，６１９㎡、譲渡人     、

面積５０，６１９㎡、申請地 一志町庄村上川原山下   番、台帳地目・現

況地目とも田、面積６５０㎡外２筆で、合計２，２３７㎡。

これにつきましては、譲渡人の長女で、農業後継者として経営移譲を図るた

め、申請地を譲受人に生前部分贈与しようとするものでございます。

番号５、地区川合、譲受人    、面積２０，１２９㎡、譲渡人    、

成年後見人弁護士    、面積１１，３２０㎡、申請地 一志町其村瀬古和

田   番、台帳地目・現況地目とも田、面積１７８㎡。

これにつきましては、高齢による労働力不足で営農を縮小しようとする譲渡

人が、営農を拡大しようとする譲受人へ譲り渡しをしようとするものでござい

ます。

番号６、地区川合、譲受人   、面積２０，１２９㎡、譲渡人     、

面積２０，１２９㎡、申請地 一志町其村前坊   番、台帳地目・現況地目

とも田、面積３，５２７㎡外３筆で、合計６，９２５㎡。

       これにつきましては、譲渡人は、同一世帯の後継者である長男の譲受人に対

し、生前部分贈与しようとするものでございます。

番号７、地区高岡、譲受人    、面積４，２４６㎡、譲渡人    、

相続財産管理人 弁護士    、面積２，３２５㎡、申請地 一志町田尻川

原

番、台帳地目・現況地目とも畑、面積２４４㎡。

これにつきましては、譲渡人はすでに死亡し、また相続人不在であるため、

相続財産管理人により、農業経営規模の拡大を図ろうとする譲受人へ譲り渡し

をしようとするものでございます。

番号８、地区高岡、譲受人    、面積６，３４４㎡、譲渡人    、

相続財産管理人 弁護士     、面積２，３２５㎡、申請地 一志町田尻

板垣   番、台帳地目・現況地目とも田、面積１，１４３㎡。

これにつきましても、譲渡人はすでに死亡し、また相続人不在であるため、

相続財産管理人により、農業経営規模の拡大を図ろうとする譲受人へ譲渡しを

しようとするものでございます。

番号９、地区家城、譲受人    、面積７，２２７．４㎡、譲渡人    、
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面積２，１５９㎡、申請地 白山町南家城大坪   番、台帳地目・現況地目

とも田、面積１，９８９㎡。

       これにつきましては、高齢による労働力不足で営農を縮小しようとする譲渡

人が、自身の耕作地に近接し営農を拡大しようとする譲受人へ譲渡しをしよう

とするものでございます。

番号１０、地区倭、譲受人    、面積２４，７９３㎡、譲渡人     、

面積２，６２２㎡、申請地 白山町上ノ村平尾   番、台帳地目・現況地目

とも田、面積２，１５０㎡。

これにつきましては、譲渡人が、農業経営規模を拡大しようとする譲受人の

要望により譲渡しをしようとするものでございます。

番号１１、地区竹原、譲受人    、面積６，４９７㎡、譲渡人    、

面積１，７５９㎡、申請地 美杉町竹原鳥首   番、台帳地目・現況地目と

も畑、面積３８６㎡、外１筆で合計８５３㎡。

これにつきましては、兼業により労働力不足で離農をしようとする譲渡人

が、農業経営規模を拡大しようとする譲受人へ譲渡しをしようとするものでご

ざいます。

番号１２、地区川上、譲受人    、面積３，６５６㎡、譲渡人    、

面積４，４４１㎡、申請地 美杉町川上上ノ垣内   番、台帳地目・現況地

目とも田、面積１，４４７㎡。

これにつきましては、高齢で市外に居住し、耕作を継続することが難しくな

った譲渡人が、農業経営規模を拡大しようとする譲受人へ譲渡しをしようとす

るものでございます。

以上、合計件数は１２件で、合計２１，７８４㎡、その内訳は、田

１８，００７㎡、畑３，７７７㎡でございます。

以上、議案第１号の何れの案件につきましても、農業を真面目に行い、また、

農機具も保有しており、周辺の農地に影響もなく、農地法第３条第２項の各号

には該当しないため、許可要件の全てを満たしていると考えます。

以上で説明を終わります。

議  長   はい、ありがとうございます。ただいま事務局で説明がありましたが、立会

っていただきました地元委員のご意見をお伺いします。１番、お願いします。

堀川委員   現地は、駅方面から国道１６５号線、高茶屋の方へ走っていきますと、近鉄

の高架がございまして、その高架をすぐ左折すると左手に市の体育館があっ

て、ずっと行きますと    があります。その    から３００ｍから手

前だと思うんですが、今、事務局から説明があったように後継者に生前贈与す

るというものですので何ら支障がないと思います。よろしくお願いします。

議  長   はい、ありがとうございます。２番お願いします。

鈴木委員   ２７番 鈴木です。２番と３番と説明させていただきます。

２番のほうは稲葉の上稲葉羽野線ですけども、それから約５～６００ｍ入っ

た所です。    から約２ｋｍ南に行ったところでございます。

       そして、３番は、農免道路から約北へ５～６００ｍ行った所ですけども、

から約２ｋｍ北へ行った所です。

詳細については、事務局の説明どおりですので、何ら問題はないかと思いま
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すので、よろしくご審議をお願いします。

議  長   はい、ありがとうございます。４番、お願いします。

守山委員   ３３番 守山です。やはりこれも４、５、６と一括して説明をさせていただ

きます。

１２月７日に総合支所の職員と委員２名で現地調査を、申請人代理者から説

明を受けました。一志町其村というところは、この近辺約２０町ぐらいの農振

地帯の一部の農地であります。

       それから５、６、これもやはりその道の反対側での其村という所で、ここも

約２０町からの農振地帯であります。その一部は高齢者による労力不足という

ことで、これは、ほ場整備した残地で、今まで耕作放棄状態の、三角形のおか

しな所を、    という方が持ってまして、６番は息子さんが新規就農での、

お父さんからの生前贈与であります。以上です。

議  長   はい、ありがとうございます。７番、お願いします。

田中委員   ３１番 田中です。７番、８番と説明をさせてもらいますが、今、話ありま

したように１２月７日、事務局２名と委員２名で現地を確認いたしました。

７番は、場所は    の通りですが、そこから８００ｍぐらい西へ行った

ところの場所です。

それから、８番は、一志美杉線の    があるんですが、それの北側に

の本社がございます。その東側の田でございます。

あとは、事務局の説明どおりでございますので、よろしくお願いしたいと思

います。

以上です。

議  長   ありがとうございます。９番、お願いします。

浅井委員   ３４番 浅井でございます。家城９番について説明をさせていただきます。

去る６日に事務局２名、地元委員３名、５名で現地の確認を行いました。場

所は    という施設がありますが、そこから南側へ約３００ｍ行った所で

ございます。それで、譲受人の    は、    の構成員の一員でござい

ます。大変熱心に農業に取り組んでみえるということで、何ら問題はございま

せんので、ひとつよろしくお願いしたいと思います。以上です。

議  長   はい、ありがとうございます。１０番、お願いします。

森田委員   ３６番 森田です。去る１２月６日午後、地元委員３名、事務局員２名、５

名で現地確認をさせていただきました。場所は国道１６５号線を久居から名張

に向かいますと    へ入っていく国道の信号がございます。その    

から北西方向に向かって４００ｍぐらいの所が現地でございまして、右側に大

村川が流れております。その大村川の左岸でございまして、ほ場整備が出来て

おりまして、内容につきましては事務局の説明のとおりでございますので、よ

ろしくお願いいたします。以上です。

議  長   はい、ありがとうございます。１１番、お願いします。
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萩野委員   ３９番 萩野でございます。去る６日に確認しまして、    さんは、来

ていただいたことがある方です。もう山の麓で、田にはとてもならないという

ことで、現在は茶畑になっております。意欲満々の方でございます。今説明さ

れたとおりでございますので、何ら問題はないかと思います。よろしくお願い

します。

議  長   はい、ありがとうございます。１２番、お願いします。

赤堀委員   ３７番 赤堀です。

議  長   お願いします。

赤堀委員   去る４日に、事務局と見てまいりました。場所の説明といいますとなかなか

難しいですが、字でいいますと川上の中野という所でして、多分、ご存じゃな

いと思います。

この    さんは４０歳代で、川上で本当に指折り数える若手のホープな

訳ですので、この場所は大変、不便地な訳ですけれども、本人頑張ってやると

のことで、頑張っていますので、ぜひよろしくお願いしたいと思います。あと

は、事務局説明の通りでございます。よろしくお願いします。

議  長   はい、ありがとうございました。今、地元委員より説明がございましたが、

皆さん方のご意見をお伺いします。いかがですか。よろしいですか。

部会委員  ＜一同 意見なし＞

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第１号につい

て、これにご異議ございませんか。

部会委員  ＜一同 異議なし＞

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第１号については許可することを決定し

たいと思います。

続きまして、議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可）を議題とします。事務局、説明願います。

事 務 局   失礼します。恐れ入ります、１２ページをお願いいたします。

議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可）でございます。

番号１、地区川口、申請者    、申請地 白山町川口上野   番、台

帳地目田、現況地目宅地、面積２２２㎡。

これにつきましては、昭和５９年頃、農地法手続きを行わずに申請地に農業

用倉庫を建設し、また駐車場用地として一体利用を図ってきてしまったもので

ございます。始末書の提出がありますので、追認しようとするものでございま

す。農地区分は、第２種農地と判断されます。

番号２、地区八知、申請者    、申請地 美杉町八知山ノ垣内   番、

台帳地目・現況地目とも畑、面積６８０㎡。
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これにつきましては、昭和４５年頃、申請地周辺が山林で獣害もあり耕作が

難しかったため、農地法手続きを行わずに申請地に植林をしてしまったもので

ございます。始末書が添付されていますので追認するものです。農地区分は第

２種農地と判断されます。

番号３、地区八知、申請者    、申請地 美杉町八知花ノ木   番、

台帳地目、現況地目とも田、面積７２３㎡外７筆で、合計１，７３６㎡。

これにつきましても、申請者は申請地に農地法手続きを行わず、約２０年か

ら４０年前に、申請地に植林をしてきてしまったものでございます。始末書の

提出がありますので、追認しようとするものでございます。農地区分は、第２

種農地と判断されます。

以上、件数は３件で、２，６３８㎡、その内訳は、田９４５㎡、畑

１，６９３㎡でございます。

いずれの案件も農地法第４条第２項各号には該当しないため、許可要件の全

てを満たしていると考えます。以上で説明を終わります。

議  長   はい、ありがとうございます。事務局の説明がありましたが、立会っていた

だきました地元委員のご意見をお伺いします。１番、お願いします。

池田委員   ３５番 池田です。

議  長   はい、お願いします。

池田委員   去る６日の日に総合支所２名と地元委員３名で午後から現地を見に行きま

した。場所は、    から東へ    がございますけれども、そのもう少

し下の上野という所でございます。ここにつきましては、説明もございました

ように両方とも道になってまして、自宅前に車庫を建てたということで何ら問

題がないと思いますので、よろしくお願いします。

議  長   はい、ありがとうございます。２番、お願いします。

萩野委員   ３９番 萩野でございます。２番、３番させていただきます。

議  長   お願いします。

萩野委員   ２番は、事務局の説明とおり、現地は山林になっていました。やむを得ずと

考えました。よろしくお願いします。

３番につきましては、山になっております。説明の通りでございますので、

よろしくお願いいたします。

議  長   ありがとうございました。地元委員より説明がございましたが、皆さん方の

ご意見をお伺いします。いかがでしょうか。

部会委員  ＜一同 意見なし＞

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第２号につい

て、これにご異議ございませんか。
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部会委員  ＜一同 異議なし＞

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第２号については許可することを決定し

たいと思います。

引き続きまして、議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請に

ついて（農業委員会許可・所有権移転）を議題とします。事務局、説明願いま

す。

事 務 局   失礼します。恐れ入ります、１３ページをお願いいたします。

議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可・所有権移転）でございます。

番号１、地区高岡、譲受人    、譲渡人    、申請地 一志町田尻

ノラ田   番、台帳地目・現況地目とも田、面積７９８㎡。

これにつきましては、譲渡人はすでに死亡し、また相続人不在であるため、

相続財産管理人により、当該申請地において造成・整地し、店舗を建設しよう

とする譲受人へ譲渡しをするものでございます。農地区分は、第２種農地と判

断されます。

番号２、地区高岡、譲受人    、譲渡人    、申請地 一志町田尻

上ノ   番、台帳地目・現況地目とも畑、面積７１４㎡外１筆で、合計

８６０㎡。

これにつきましても、譲渡人はすでに死亡し、また相続人不在であるため、

相続財産管理人により、当該申請地において造成・整地し、建売分譲住宅（４

区画）を建設しようとする譲受人へ譲渡しをするものでございます。農地区分

は、第２種農地と判断されます。

番号３、地区川口、譲受人    、譲渡人    、申請地 白山町川口

関ノ宮   番、台帳地目・現況地目とも田、面積７９㎡。

これにつきましては、譲受人は申請地の隣地に田を所有していますが、田へ

の進入路が狭く危険なため、譲渡人から申請地を譲受け、田への進入路として

活用しようとするものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。

以上件数は３件で１，７３７㎡、その内訳は、田８７７㎡、畑８６０㎡でご

ざいます。いずれの案件も農地法第５条第２項各号には該当しないため、許可

要件の全てを満たしているものと考えます。以上で説明を終わります。

議  長   はい、ありがとうございます。事務局より説明がありましたが、立会ってい

ただきました地元委員のご意見をお伺いします。１番、お願いします。

田中委員   ３１番 田中です。

議  長   はい、お願いします。

田中委員   １番、２番と説明させてもらいますが、内容は、事務局の説明どおりでござ

います。

       １２月７日に委員２名、事務局２名で現地を確認しました。１番は、

から西へ３００ｍぐらい行ったところに    があるわけです。そ

れの北側ですので、確認をお願いしたいと思います。

また、２番につきましては、それから上に行きまして、    の真西側に、
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畑がありまして、そこを開発しようということで、話を聞かせてもらいました。

この件についても、下水道とか雨水とかの問題も、きちんと整理がされてい

るという話です。あとは事務局の説明通りですので、よろしくお願いいたしま

す。以上です。

議  長   はい、ありがとうございます。３番、お願いします。

池田委員   ３５番 池田です。

議  長   はい、お願いします。

池田委員   去る、先ほども言いましたけども、６日に総合支所２名、地元委員３名で現

地を見ました。現地は    から１００ｍ、    の隣です。事務局の説

明の通り、進入路ということで何ら問題はないということでございますので、

よろしくご審議をお願いします。

議  長   はい、ありがとうございます。地元委員の説明がございましたが、皆さん方

のご意見をお伺いします。いかがですか。

部会委員  ＜一同 意見なし＞

議  長   よろしいですか。それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました

議案第３号について、これにご異議ございませんか。

部会委員  ＜一同 異議なし＞

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第３号について許可することと決定した

いと思います。

続きまして、議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可・使用借権）を議題とします。事務局、説明願います。

事 務 局   １４ページをお願いいたします。

議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可・使用貸借）でございます。

番号１、地区大三、借人    、貸人    、申請地 白山町三ケ野茶

屋ノ前   番、台帳地目田、現況地目宅地、面積２２４㎡。

これにつきましては、借人は父である貸人より申請地を借受け、一般個人住

宅を建設しようとするものでございます。なお申請地においては、昭和１０年

ころから貸人の祖父により、農地法手続きを行わず農業用倉庫が建設されまし

た。始末書の提出がありますことから追認しようとするものでございます。農

地区分は第２種農地と判断されます。

以上件数は１件で２２４㎡、その内容は田でございます。

当該案件は、農地法第５条第２項各号には該当しないため、許可要件の全て

を満たしていると考えます。

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。

議  長   はい、ありがとうございます。説明が終わりましたが、立会っていただきま
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した地元委員のご意見をお伺いします。１番、お願いします。

森田委員   ３６番 森田です。去る１２月６日午後、地元委員３名と事務局員２名、５

名で現地確認をさせていただきました。場所は国道１６５号線、久居から名張

向いて、旧白山町の三ケ野に入って、左側に    が見えます。そこの右側、

並行して市道がありますが、場所はそこでございます。先ほど事務局の説明ご

ざいましたように、住宅を建てられるということですが、排水が一番問題にな

りますが、合併浄化槽を設置して、市道に放流するということで、地元区長の

同意書も添付されているので、周辺整備については特に問題ございませんの

で、ひとつよろしくお願いいたします。以上です。

議  長   はい、ありがとうございます。地元委員の説明がございましたが、皆さん方

のご意見お伺いします。よろしいですか。

部会委員  ＜一同 意見なし＞

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第４号につい

て、これにご異議ございませんか。

部会委員  ＜一同 異議なし＞

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第４号については許可することと決定し

たいと思います。続きまして、議案第５号 非農地証明願についてを議題とし

ます。事務局、説明願います。

事 務 局   １５ページをお願いいたします。

議案第５号 非農地証明願についてでございます。

番号１、地区家城、願出者     、申請地 白山町二俣庄之谷   番、

台帳地目・現況地目とも田、面積３５３㎡外３筆で、合計３，３５７㎡。

これにつきましては、申請地は山間地で耕作に不便であったため、願出者の

父が昭和５５年および昭和６２年に申請地に植林をしてきましたものでござ

います。

申請書類には国土地理院による平成２年４月３０日撮影の航空写真が添付

されており、これら物件が確認されますことから、２０年が経過していると判

断され、津市農業委員会非農地証明事務取扱要領第３条第１項第２号の規程に

より建物若しくは工作物の建造等がなされており、当該土地が農地以外に供さ

れ２０年以上経過している要件に該当しております。

番号２、地区丹生俣、願出者    、申請地 美杉町丹生俣樋ノ口   

番、台帳地目・現況地目とも畑、面積１５㎡。

これにつきましては、昭和４８年１２月１６日、申請地の隣接地に作業場を

建築し、登記は完了しているものの、実際は申請地と２筆に跨って建てられた

ものであり、昭和４８年以降は申請地も併せて宅地として利用されてきたもの

でございます。

申請書類には当時の登記簿写しが添付されており、これら物件が確認されま

すことから、２０年が経過していると判断され、 津市農業委員会非農地証明

事務取扱要領第３条第１項第２号の規程により建物若しくは工作物の建造等



12

がなされており、当該土地が農地以外に供され２０年以上経過している要件に

該当しております。

以上件数は２件で３，３７２㎡、その内訳は、田３，３５７㎡、畑１５㎡で

ございます。以上で説明を終わります。

議  長   ありがとうございます。事務局より説明がありましたが、立会っていただき

ました地元委員のご意見をお伺いします。１番、お願いします。

浅井委員   ３４番 浅井でございます。

議  長   はい、お願いします。

浅井委員   家城１番について、説明をさせていただきます。

去る６日、事務局２名、地元委員３名で現地を確認させていただきました。

場所は、八ツ山から家城のほうに向かいますと藤の集落があるんですが、そこ

から二俣という集落へ抜ける、それを通って、また、美杉の竹原へ行く道があ

るんですが、その土地に、    という    があるんですが、そこを起

点にして、東へ大体３００ｍぐらいと、南へも３００ｍぐらい行ったところが

現地でございました。大変木も立派に成長している状態でございます。あとは

事務局の説明どおりでございます。よろしくお願いいたします。

議  長   ありがとうございます。２番、お願いします。

向田委員   ４０番 向田です。１２月４日、担当者と確認させていただきました。事務

局説明の通りでございます。よろしくご審議のほどお願いいたします。

議  長   ありがとうございます。ただいま地元委員の説明がございましたが、皆さん

方のご意見をお伺いします。

部会委員  ＜一同 意見なし＞

議  長   よろしいですか。それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました

議案第５号について、これにご異議ございませんか。

部会委員  ＜一同 異議なし＞

議  長   異議なしと認め、よって、議案第５号については証明することを決定したい

と思います。

議  長   それでは、別冊としてお配りいたしました議案第６号 農業経営基盤強化促

進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定について議題とします。

事務局、説明願います。

事 務 局   恐れ入ります、別冊の津市農用地利用集積計画をお願いします。

議案第６号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集

積計画の決定について、でございます。表紙を１枚めくっていただいた集計表

をご覧下さい。

右下の合計欄に掲げてありますように、今月は、総合計で、６８件
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１１１，２０２．９１㎡の集積がありました。その内容は、賃貸借と使用貸借

及び所有権移転でございます。

地区別の状況を、一番下の合計欄でご説明いたします。

久居地区は、１９件で４５，３８０．００㎡、その内訳は、田

３６，３３５㎡、畑９，０４５㎡でございます。

一志地区は、３７件で４３，７４３㎡、その内訳は、田４３，２９６㎡、畑

４４７㎡でございます。

白山地区は、１１件で１９，９５６．９１㎡、その内訳は、田

１８，６２３．９１㎡、畑１，３３３㎡でございます。

美杉地区は、１件で２，１２３㎡、その内訳は、畑２，１２３㎡でございま

す。

以上、合計で田の集積が、賃貸借と使用貸借及び所有権移転を合わせて

９８，２５４．９１㎡で、畑の集積が、賃貸借と使用貸借を合わせて

１２，９４８．００㎡で、総合計が６８件で１１１，２０２．９１㎡となって

おります。

また、認定農業者への集積状況は２５件で、５５，７０８㎡となっており、

その件数内訳は、久居地区５件、一志地区１６件、白山地区４件、美杉地区０

件となっております。以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願い

いたします。

議  長   はい、ありがとうございます。事務局の説明が終わりましたが、皆さん方の

ご意見がありましたら。よろしいですか。

それではお諮りします。ただいま審議をいただきました議案第６号につい

て、これにご異議ございませんか。

部会委員  ＜一同 異議なし＞

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第６号について適正であると認め、市長

に進達することといたします。

以上で、本部会に付議されました今期最後の議案は全て審議をいただきまし

た。ありがとうございます。

                                午後２時４６分

上記は、第１２回第２農地部会の議事を録したものである。

  平成２４年１２月１４日

                       議  長             

                       出席委員             

                       出席委員             


